
 

研究中心经费项目支出绩效评价报告 

一、基本情况  

（一）项目背景及绩效目标 

当前中国和上海都处于改革发展的关键时期，需要发挥上海

市欧美同学会服务中心工作的智囊团和人才库的重要作用。上海

市欧美同学会 2011-2015 年的发展规划提出，今后五年我们要

荟萃人才，集中智力，积极建言献策，成为上海有影响的智力库，

在上海市欧美同学会的会员中，汇聚了众多高层次，具有国际视

野的人才，他们是上海深化改革发展的重要人才资源，也是推动

上海科学发展重要的正能量，面对了新形势和新要求，为了充分

发挥上海市欧美同学会人才荟萃的优势，经过了认真的筹备，

2013 年上海市欧美同学会研究中心成立。 

绩效目标为：预算执行率达到 90%以上，按计划完成年内

招标的课题、研讨会项目，并适时举办若干热点问题座谈会，提

高同学会会员建言献策的数量和质量，提高采纳率。   

一是通过项目招标开展研究和研讨。项目分解为开展 10 余

个课题、开展 10 个左右研讨会，面向会员公开招标。 

二是适时举办热点问题座谈会。邀请专家针对热点问题开展

研讨，整理专家观点上报，形成社会效应。 

三是鼓励会员报送专报，为政府科学决策提供帮助。 

四是研究中心运行的有关费用。如专家咨询费、评审费及会



务费等。      

（二）预算资金规模、来源及使用情况 

预算资金为 67 万元，资金来源于财政拨款，当年执行数为

67.28 万元，执行率为 95.94%。 

（三）项目组织实施管理情况 

1.完善项目管理流程。1 月，SORSA 智库项目招标公告发布，

共收到 46 个课题项目、19 个研讨会项目以及 4 个留学人才报告

项目申报，申报数量为历年最多。3 月，邀请了 25 位不同领域

专家召开评审会，最终确定 13 个课题、7 个研讨会（1 个项目

中途终止）、1 个留学人才报告为资助项目。4 月举行招标项目签

约仪式暨负责人培训会，针对中标项目开展培训；7 月举行课题

项目中期推进会，推进研究计划；10 月组织专家严格按照《评

审办法》，认真开展结项评审工作；11 月举行结项交流会暨专家

务虚会，为各项目之间的交流搭建平台。项目期内，及时跟踪项

目开展情况。研讨会项目一直与跟申报者保持沟通，确保按期召

开、按期完成任务。 

2.加强制度建设。在原有制度的基础上，今年分别形成了一套

课题和研讨会项目的指导手册，为中标项目提供工作流程、专报

撰写和报销事宜的规范性模板。同时，着力发挥研究中心专家的

作用，不仅邀请研究中心副主任、顾问、各专委会主任等参与到

各项目的研究过程之中，督促和指导研究进展，还组织召开专家

会议，商讨研究中心工作，产生了《2018 年 SORSA 智库项目



招标指引》，完善了《研究中心评审办法》《关于评审标准的补充

说明》等规范性文件，细化了《项目评审评分表》，使各项工作

更趋科学合理。 

（四）评价依据及数据采集情况 

依据《市级预算部门开展特定财政项目支出绩效评价简易程

序（试行）》所列的评价指标和评价规则，按照本年度预算执行

中请示、预算、合同、参加人员、会计凭证、明细账、总分类账

等相关文件采集数据。 

二、评价结论和绩效分析 

（一）评价结果 

87 分、良 

（二）主要绩效及分析： 

预算执行率 95.94%，完成年内申报的课题、研讨会。具体如

下： 

产出完成：1.聚焦重点，14 项课题研究取得系列成果。2017

年，研究中心资助 14 项课题（人才报告）研究，均顺利通过结

题评审，内容涵盖“一带一路”建设、科创中心建设、创新创业、

城市治理、留学人才工作等方面。2.深入研讨，6 个研讨会项目

成绩斐然。研究中心资助的 6 个研讨会项目聚焦“一带一路”建设、

海归创新创业、自贸区建设、跨境投资等重点议题，充分发挥人

才资源优势，邀请各领域知名专家开展讨论，百花齐放，百家争

鸣，形成了良好的研讨氛围，均顺利通过结项评审。我会领导、

研究中心专家以及复旦大学、上海政法学院、浦东干部学院等知



名教授，市商务委、世界自然基金会、上海市科技创业中心、上

海学生心理健康教育发展中心、国内外知名律师事务所等机构负

责人，多位国家、上海“千人计划”专家和学者分别参与到 6 个研

讨会项目之中。 

效果体现：14 项课题（人才报告）共提交了 36 篇建言献策

专报，不仅总量上高于往年，而且采用率较往年有显著提高。获

得中央统战部、市委办公厅和市委统战部采用的为 16 篇，采用

率 44.4%，其中，获中央统战部《零讯》采用 2 篇，获上海市

委、市政府领导批示或圈阅 4 篇。7 个课题成果发表在《解放日

报》《光明日报》《法制日报》《上海科技报》、澎湃新闻，或刊载

于外文期刊、核心期刊，形成了良好的社会影响。6 个研讨会项

目在整理汇总专家观点的基础上，产生 14 篇建言献策专报，其

中 4 篇专报均被市委统战部采用，2 获得市领导批示；新华网、

东方教育时报、团结网等媒体分别报道了有关研讨会的成果，“海

内外联动创新与科技成果转化”研讨会作为“第五届中国（上海）

国际技术进出口交易会海创论坛”的组成部分，得到了上交会组

委会的高度肯定。市欧美同学会基于研究中心建言献策工作成绩

突出，荣获 2017 年度上海统战信息工作一等奖。 

三、存在问题和改进措施建议  

（一）存在的问题 

1.预算执行率为 95.94%，还可以进一步提高。 

2.年中，一个研讨会项目因故不能按期举行，作撤项处理。

后通过增办其他热点问题座谈会的方式来弥补。 



（二）改进措施和建议 

建议在立项、审核项目时，对申报者的举办能力、研究能力

有进一步的了解。在公开招标公告、协议书中，明确项目不能按

期举行的处理办法。可增加一定的惩戒措施，如规定“因申报者

原因致使当年项目不能按期举行的，不能申报下一年的项目”。 


